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ATA DA 5ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 

REALIZADA EM 16 DE FEVEREIRO DE 2017 
DVD A5/2017 

 
Aos dezesseis dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima 
Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), 
Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) – 2º 
Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) – 3ª Secretária, Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-
Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque 
(Profª Bete Tonobohn Siraque) – 1ª Secretária, Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), 
Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians 
Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão), sob a presidência dos 
Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) e secretariada pelos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) e Edilson de Oliveira 
Santos (Edilson Fumassa). Às quinze horas e vinte e sete minutos, assume a presidência 
o Sr. Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) e declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte De Lima (Alemão 
Duarte), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Lucas Zacarias de Araujo 
(Lucas Zacarias), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) 
e José Teixeira Mendes (Zezão). APROVADA a Ata da 4ª Sessão Ordinária, realizada em 
14 de fevereiro de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 332/17 (0844) Encaminha para apreciação e deliberação o PL 01, de 16 de 
fevereiro de 2017, que dispõe sobre o sistema de compensação de débitos, inscritos ou não 
em dívida ativa, mediante a prestação de serviços essenciais de saúde pública do Sistema 
Único de Saúde – SUS [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]. 
SEMASA (0736) Encaminha cópia do Orçamento 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 112/16 (0739) Encaminha 
cópia dos balancetes referentes aos meses de novembro e dezembro/16 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
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EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 381/17 (0806) Indicação para remoção ou poda de árvore localizada na Rua 
Sérgio Buarque de Holanda n. 16, Parque Marajoara; 382/17 (0807) Indicação para remoção 
de árvore na Rua Rocha Pita n. 166, Jardim Aclimação; 383/17 (0808) Indicação para 
capinação e limpeza de Praça da União, localizada na Rua Paraíba, Bairro Cidade São 
Jorge; 384/17 (0809) Indicação para capinação e limpeza da Praça das Crianças, localizada 
na Av. São Paulo, em frente à UBS Cidade São Jorge, Bairro Cidade São Jorge. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). VEREADOR ANDRÉ 
SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 73/17 (0767) PLCM 21/17, que dispõe sobre a instituição 
da “Semana Municipal de Apoio e Conscientização sobre o Parto Humanizado” [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 346/17 (0768) Indicação para poda de 
árvore localizada na Rua Adolfo Bastos n. 893, Vila Bastos; 347/17 (0769) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Finlândia, Parque das Nações; 348/17 
(0770) Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Jorge Tibiriçá, 
Jardim Utinga; 349/17 (0771) Requerimento de notificação ao proprietário de imóvel 
abandonado localizado na Rua das Figueiras n. 2080, Bairro Campestre; 353/17 (0775) 
Indicação para repintura das faixas de pedestre da Rua Comodoro e Praça Bernardino 
Gimenez Sanchez, Jardim Santo Antonio [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 407/17 (0833) 
Indicação para limpeza e capinação das praças dos bairros Condomínio Maracanã e 
Guaraciaba; 224/17 (0834) Indicação para manutenção da ponte localizada no 
entroncamento da Av. Marginal Cassaquera com Rua Aníbal, Vila Guarani; 408/17 (0835) 
Indicação para limpeza, capinação e poda das árvores da praça localizada entre as Ruas 
Odorico e Amália, Vila Guarani; 409/17 (0836) Indicação para instalação de sinalização 
vertical e horizontal de trânsito nos Bairros Condomínio Maracanã e Guaraciaba, no trecho 
compreendido entre as Avenidas Valentim Magalhães e Queirós Filho; 410/17 (0837) 
Indicação para instalação de lombofaixa na Rua Raul de Leoni, em frente à E.E. Professor 
Nelson Pizzotti Mendes, Bairro Condomínio Maracanã [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor].  ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). 
VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 367/17 (0790) PLCM 
23/17, que denomina Travessa Fábio Roque Santos a atualmente denominada Viela 1, 
localizada na Av. Palmares, Vila Palmares [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
EDUCAÇÃO]; 368/17 (0791) PLCM 24/17, que denomina Travessa Maria Oliveira Lima a 
atualmente denominada Viela 2, localizada na Av. Palmares, Vila Palmares [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 369/17 (0792) PLCM 25/17, que denomina 
Travessa Ronaldo Moreira Cardoso a atualmente denominada Viela 3, localizada na Av. 
Gago Coutinho, Vila Palmares [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 
370/17 (0793) PLCM 26/17, que denomina Travessa Luiz Gonzaga Alves a atualmente 
denominada Viela 4, localizada na Av. Gago Coutinho, Vila Palmares [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 371/17 (0794) PLCM 27/17, que denomina 
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Travessa Adão Corrintos da Silva a atualmente denominada Viela 5, localizada na Av. Gago 
Coutinho, Vila Palmares [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 372/17 
(0795) PLCM 28/17, que denomina Travessa José Caetano da Silva a atualmente 
denominada Viela 6, localizada na Av. Gago Coutinho, Vila Palmares [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 373/17 (0796) PLCM 29/17, que denomina 
Travessa Euclides Roque de Almeida a atualmente denominada Viela 7, localizada na Av. 
Gago Coutinho, Vila Palmares [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 
374/17 (0797) Requerimento de relação de imóveis próprios da Administração Direta e 
Indireta (autarquias, fundações públicas, empresas públicas e sociedades de economia 
mista); 312/17 (0798) Indicação para criar um centro comunitário na praça denominada 
Maria Mariano no Bairro Sítio dos Vianas e juntamente a revitalização geral dessa praça; 
294/17 (0799) Indicação para reforma com manutenção, limpeza e revitalização geral da 
Praça Leonildo Nalli na Rua Cel. PM Celestino Henrique Fernandes, altura do n. 118, Bairro 
Santa Maria; 375/17 (0800) Indicação para instalação de redutor de velocidade na Av. Lauro 
Gomes, altura do n. 879, Vila Sacadura Cabral; 399/17 (0825) Indicação para encaminhar à 
Secretária de Saúde estudo de viabilidade e implantação de Programa de Vacinação de 
Crianças e Adolescentes através do Sistema Único de Saúde, a se realizar nas 
dependências das escolas públicas e privadas localizadas no Município de Santo André 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 290/17 (0849) Indicação para que seja tapado o 
buraco existente na ilha localizada na Av. Pereira Barreto, em frente ao Shopping ABC; 
419/17 (0850) Indicação para verificar o tempo de fechamento do semáforo localizado na 
confluência da Rua Cotoxó com Av. Firestone, Vila Alzira; 91/17 (0851) Requerimento à 
Mesa Diretora de realização de Sessão Solene em comemoração ao Dia das Mães, no dia 
10 de maio; 420/17 (0852) Indicação para instalação de sinalização de solo indicando área 
de carga e descarga na Rua Euclides Pacheco n. 72, Vila Lutécia; 81/17 (0853) Indicação 
para vistoria e providências cabíveis em árvore localizada na Estrada do Pedroso n. 195, 
Vila Luzita. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 338/17 
(0755) Indicação para remoção de lixo e entulho na Rua São Sebastião, Vila Linda; 339/17 
(0756) Indicação para operação tapa-buracos na Rua Manduri, Jardim Paraíso; 340/17 
(0757) Indicação para operação tapa-buraco na Rua Santo Antônio, Jardim Santo Antônio; 
341/17 (0758) Indicação para limpeza geral no interior da EMEIEF Prof. Darcy Ribeiro, 
Parque Oratório; 123/17 (0759) Indicação para capinação da Praça Cezário Paulino dos 
Santos, Parque Oratório [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 363/17 (0785) Indicação 
para blitz nas linhas intermunicipais com utilização de opacímetro para identificação do nível 
de emissão de poluentes “fumaça preta”; 364/17 (0786) Indicação para aquisição de 
geladeira para armazenamento de vacinas na UBS da Vila Lucinda; 365/17 (0787) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de reforço nas rondas 
ostensivas no Jardim das Maravilhas; 366/17 (0788) Requerimento ao Comandante do 41º 
Batalhão da Polícia Militar de reforço nas rondas ostensivas no Jardim Cristiane 
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[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE 
ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 416/17 (0845) Indicação para substituição das lâmpadas da 
rede de iluminação pública das Vilas Palmares, Sacadura Cabral e Aquilino, por iluminação 
de led; 417/17 (0846) Indicação para reconstrução da ilha auxiliar para a travessia de 
pedestres na Av. Gago Coutinho, esquina com Av. Palmares, Vila Aquilino; 322/17 (0847) 
Indicação para canalização do córrego no trecho que acompanha a Rua Camilo Castelo 
Branco, a urbanização da área contígua e a melhoria da sinalização na confluência da 
referida rua com a Av. Novo Horizonte, Vila Sacadura Cabral; 418/17 (0848) Requerimento 
de informações a respeito das creches municipais e conveniadas; 421/17 (0854) Indicação 
para implantação de sentido único de direção e placas proibindo o estacionamento em um 
dos lados da Rua Quatá, Vila Palmares. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 358/17 (0780) Indicação para limpeza e capinação de diversas 
praças no Jardim Jamaica e Jardim Oriental; 359/17 (0781) Indicação para operação tapa-
buraco em diversas ruas no Jardim Santa Cristina; 360/17 (0782) Indicação para operação 
tapa-buracos em diversas ruas no Jardim do Estádio; 361/17 (0783) Indicação para 
operação tapa-buracos em diversas ruas na Vila Helena; 362/17 (0784) Indicação para 
limpeza e capinação em praças no Jardim Estela. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS 
SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 385/17 (0810) Indicação para notificação para o 
atendimento 24h da Delegacia de Defesa da Mulher, localizada na Rua Laura n. 654, Jardim 
Bela Vista; 386/17 (0811) Indicação para limpeza e capinação do terreno público localizado 
na Rua Pedro Ribeiro com a Rua Raimundo de Oliveira, Jardim Jamaica; 387/17 (0812) 
Indicação para implantação de sinalização de vagas exclusivas para embarque e 
desembarque de alunos em frente à EMEIEF Fernando Pessoa, situada na Rua Pirambóia 
n. 460, Jardim Stella; 388/17 (0813) Indicação para limpeza, capinação e manutenção das 
vielas e escadaria localizadas nas Ruas Adolfo Lutz, Pirambóia, Evaristo de Moraes, 
Carneiro de Campos e Osvaldo Cruz, Jardim Stella; 389/17 (0814) Indicação para limpeza, 
capinação e manutenção da praça localizada na junção da Rua Vítor Viana com Travessa 
Raquel Silveira, Vila Alzira. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) 376/17 (0801) Requerimento ao Comandante do 10º BPM-M 
de rondas ostensivas nas ruas situadas no entorno da UFABC e da E.E. Amaral Wagner, 
Bairro Bangu; 377/17 (0802) Requerimento de convocação de audiência pública para 
discussão da Reforma da Previdência, a ser realizada no dia 29 de março de 2017; 378/17 
(0803) Requerimento de convocação de Sessão Solene em homenagem aos “300 Anos do 
Encontro da Imagem de Nossa Senhora Aparecida”, a ser realizada no dia 3 de outubro de 
2017, às 19:00h; 379/17 (0804) Requerimento de convocação de Sessão Solene em 
homenagem aos “500 anos da Reforma Luterana”, a ser realizada no dia 18 de outubro de 
2017, às 19:00h; 380/17 (0805) Requerimento de convocação de Audiência Pública para 
discussão sobre a Prevenção e o Combate ao Câncer de Mama, a ser realizada no dia 23 
de outubro de 2017, às 10:00h [JUSTIFICADAS as proposituras pela autora]. VEREADOR 
JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 350/17 (0772) PLCM 22/17, 
instituindo o Passe Livre para o desempregado no âmbito municipal e dá outras 
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providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E CIDADANIA]; 351/17 
(0773) Requerimento ao Comandante da 1ª Cia. do 10º Batalhão da Polícia Militar de rondas 
ostensivas nas ruas do entorno do Largo Santo Antônio, Jardim Santo Antônio; 352/17 
(0774) Indicação para capinação e limpeza do terreno onde está instalado o Clube Atlético 
Alvinegro, Rua Gutemberg n. 114, Jardim Santo Antônio [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO 
(LUIZ ALBERTO). VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (RAUTENBERG 
PROTETOR) 333/17 (0726) Indicação para restaurar o asfalto na altura dos números 384 a 
494 da Rua Anhembi, Vila Curuçá; 334/17 (0727) Indicação para restaurar o asfalto na 
Praça Florindo Galhardo, em frente ao n. 796, Vila Curuçá; 335/17 (0728) Indicação para 
restaurar o asfalto em frente ao n. 39 da Rua Lituânia, Vila Curuçá; 165/17 (0729) Indicação 
para instalação de uma lombofaixa na Rua Petrogrado n. 466, Jardim Santo Alberto; 335/17 
(0730) Indicação para restaurar o asfalto em frente ao n. 309 da Rua Lituânia, Vila Curuçá. 
Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) solicita a inversão 
da pauta para antecipação da Tribuna Livre e o Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo 
(Luiz Alberto) informa que terminará a leitura das proposituras, sendo aprovada pelo 
Plenário a inversão após o término do Pequeno Expediente. VEREADOR RODOLFO SILVA 
DONETTI (RODOLFO DONETTI) 394/17 (0820) Indicação para operação tapa-buracos em 
toda extensão da Rua Fernando Costa, Parque Gerassi; 395/17 (0821) Indicação para 
capinar, limpar e desratizar toda a extensão do Córrego Rio dos Meninos, localizado na Rua 
São Roque, Jardim Bom Pastor; 396/17 (0822) Indicação para remoção da árvore localizada 
na Rua Felipo Cataruzzi n. 125, Jardim Las Vegas; 397/17 (0823) Indicação para capinação 
e limpeza na Rua Betânia, no trecho do n. 288 ao n. 518, Parque Oratório; 398/17 (0824) 
Indicação para capinação, limpeza e manutenção em toda extensão da Rua Gil Vicente, 
Bairro Silveira [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor].  VEREADOR RONALDO DE 
CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 411/17 (838) Indicação para poda da árvore localizada 
na Rua América do Sul, Parque Novo Oratório; 286/17 (0839) Requerimento de informações 
acerca de uma obra para construção de unidade de saúde – UPA na Rua Asa Branca, 
Jardim Alzira Franco; 412/17 (0840) Indicação para limpeza e capinação da praça localizada 
na Av. Capitão Mário Toledo de Camargo, Vila Rica; 413/17 (0841) Indicação para serviços 
de tapa-buracos na Rua Apalaches, Vila Alzira; 414/17 (0842) Indicação para poda da 
árvore localizada na Rua Salvador de Sá, Bairro Santa Terezinha. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 342/17 (0762) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda extensão da Rua América Central, Parque Oratório; 343/17 (0763) 
Indicação para recapeamento asfáltico na Av. Estados Unidos; 344/17 (0764) Indicação para 
limpeza, capinação e manutenção na Praça da Amizade, Jardim Ana Maria; 345/17 (0766) 
Indicação para intensificação de policiamento nos logradouros na Vila Tibiriçá 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO 
(SARGENTO LÔBO) E DIVERSOS VEREADORES 226/17 (0855) Requerimento visando a 
inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Sr. Cícero Bento Nemezio [JUSTIFICADO 
pelo Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo)]. VEREADOR ANTONIO 
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RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 400/17 (0826) Indicação para reforço nas 
sinalizações de trânsito na extensão da Av. Sorocaba, Jardim Sorocaba; 401/17 (0827) 
Indicação para capinação e limpeza na extensão do passeio público da Rua dos 
Dominicanos, próximo ao CESA Cora Coralina, Jardim Santo André; 402/17 (0828) 
Indicação para limpeza, capinação e desratização do terreno ao lado dos prédios da Rua 
Giovanni Gronchi com a Rua Procópio Ferreira, Jardim Ipanema; 403/17 (0829) Indicação 
para operação tapa-buracos na Rua Pavão, Bairro Recreio da Borda do Campo; 404/17 
(0830) Indicação para reforma e manutenção no escadão localizado na altura do n. 56 da 
Rua Alberto Zirlis, Vila Lutécia; 405/17 (0831) PLCM 30/17, que propõe a implantação de 
limpeza de fossas sépticas em todo município [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 406/17 (0832) PLCM 31/17, que dispõe 
sobre a individualização de instalação de hidrômetro nas edificações verticais residências, 
nas de uso misto e áreas de mananciais, e nos condomínios residenciais e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 390/17 
(0815) Indicação para remoção de uma árvore localizada em frente ao n. 694 da Rua dos 
Ciprestes, Jardim Irene; 391/17 (0816) Indicação para instalação da rede de esgoto e águas 
pluviais na Rua dos Eucaliptos, Vila João Ramalho; 392/17 (0817) Indicação para limpeza 
da piscina da EMEIEF Prof. Paulo Freire, na Rua Tirana n. 288, Vila Matarazzo; 66/17 
(0818) Indicação para implantação de redutores de velocidade na Rua Euzébio de Queirós, 
Jardim Irene; 393/17 (0819) Indicação para implantação de redutores de velocidade na Rua 
Saracanta, altura da EMEIEF Cândido Portinari, Jardim Guarará [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA) 354/17 (0776) Requerimento de informações sobre os Processos 
Administrativos do Executivo 3045/17, 5950/17, 5953/17, 6490/17, 6492/17 e 6497/17, que 
tratam de solicitações para realização de serviços de manutenção em praças e vias públicas 
do município, que até o momento não foram executados por esta administração; 355/17 
(0777) Requerimento ao Superintendente do Semasa de informações relacionadas ao 
andamento do concurso público Edital 01/16; 356/17 (0778) Requerimento de informações 
relacionadas à Zona de Especial Interesse Social – ZEIS da Rua Uruguai, Parque das 
Nações; 357/17 (0779) Indicação para limpeza e roçagem na viela localizada entre a Rua 
Arariba n. 115 e Rua dos Anglicanos n. 216, Jardim do Estádio, assim como para 
construção de escadaria naquele local; 415/17 (0843) Indicação para nova redação ao art. 
7º do Decreto Municipal n. 13.937, acrescidos dos artigos 7A, 7B, 7C, 7D e 7E, que 
descreve sobre a proibição de atividade concomitante e obrigatoriedade de ter um cobrador 
ou cobradora dentro dos veículos de transporte coletivo [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. REGISTRADA a presença do Sr. Cícero Bezerra, pai do Vereador Willians 
Bezerra da Silva (Willians Bezerra). VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 
52/17 (0750) Indicação para construção de lombofaixa na altura do n. 3617 da Av. Queirós 
Filho, Vila Guaraciaba; 336/17 (0751) Indicação para colocação de caçamba na altura do n. 
119 da Rua Titan, Vila Lutécia; 81/17 (0752) Indicação para desentupimento das bocas-de-
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lobo existentes na Estrada do Pedroso, altura do n. 6239; 337/17 (0753) Indicação para 
limpeza e manutenção da praça localizada na Rua Padre Carlos Porrini, Vila Progresso; 
52/17 (0754) Indicação para serviços de capinação e limpeza da Av. Queirós Filho, nos 
canteiros centrais existentes entre os números 2654 e 2965, Jardim Ipanema. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). Após a leitura, as Indicações 
foram encaminhadas e os requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. 
Às 16h56min, passa-se à TRIBUNA LIVRE. SR. ADALBERTO DIAS ALMEIDA – 
Representando o Instituto do Patrimônio do ABC, fala sobre os 150 anos da inauguração da 
ferrovia de Santo André e faz um breve resumo sobre a trajetória histórica da ferrovia, a qual 
atualmente está falida, apesar de ter desbravado o progresso à nossa cidade. Envergonha-
se pela falta de investimento na ferrovia para aproveitamento turístico, sendo renovadas as 
concessões que somente sucateiam mais ainda os trens. Traz também informes sobre a 
situação da Vila de Paranapiacaba diante de fatos de tombamentos patrimoniais e pede 
maior atenção da administração para esse patrimônio andreense. SRA. CELMA GOMES 
DA SILVA COUTINHO – Representando o Programa “Amigos do EMEIEF Marek”, reclama 
pelos direitos de 3286 pessoas que frequentam o referido programa, pois a antiga 
administração não registrou o programa no Ministério da Educação e, por conta disso, o 
programa perdeu a verba. Diz que foi pessoalmente ao gabinete do atual Prefeito e 
conseguirá continuar com as atividades de danças, música, idiomas e esportes. Registra 
que é voluntária desse projeto há dez anos e é a primeira vez que acontece de uma 
administração sair e não registrar, por puro egoísmo, deixando muitas pessoas sem as 
atividades. Lamenta que muitos materiais, como violino, tenham sido queimados e nenhum 
Vereador lembrou de fazer uma emenda para a compra de novos materiais. Finaliza dizendo 
que se sentiu traída por essa situação, em nome de muitas pessoas que não tem condições 
de pagar e se beneficiavam do programa. SRA. SHEILA TATIANA MARASSATO – 
Apresenta-se em nome de todas as mulheres de Santo André, independente de partido, 
respondendo ao chamamento do Sr. Prefeito, que disse que não precisaria da Secretaria 
das Mulheres, mas que voltaria atrás se alguma mulher viesse reclamar o direito. Enfatiza 
que a Secretaria foi extremamente importante para o desenvolvimento de diversas 
atividades que envolvem as mulheres, tendo recebido prêmios pelos trabalhos realizados. 
Traz a importância da discussão sobre a inclusão das diferenças de gênero nas escolas e 
sobre o direito das mulheres, algo que foi legitimado pela referida Secretaria. Pede o apoio 
dos Vereadores para a continuidade de todas as ações da Secretaria. Entrega a cada 
Vereador um documento com todos os programas realizados pela Secretaria e pede uma 
reunião com o Prefeito e um grupo de mulheres para entregar essas reivindicações. SRA. 
ALEXANDRA FRANCO PINTO CHERRI – Representando as mulheres da cidade, pede 
apoio da Casa para fortalecer todos os aparelhos que lutam pela defesa das mulheres, 
como a Secretaria e os Institutos, e principalmente o Vem-Maria, uma entidade preocupada 
em resgatar a autoestima e dignidade de mulheres que passaram por situações de 
violência. Finaliza lembrando que cuidar da mulher é regar a semente da árvore da paz para 
o futuro. Pela ordem, o Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro) informa 
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que já entrou em contato com o Prefeito que está à disposição para receber um grupo de 
mulheres. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) pede que seja organizado o grupo de 
5 mulheres para a reunião. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) – Pede ao Sr. Adalberto o documento referente à ferrovia, para obter maiores 
esclarecimentos sobre a situação. Parabeniza a luta das mulheres por políticas públicas e 
fala de lei aprovada nesta Casa sobre a discussão referente à violência contra as mulheres. 
Quanto à Sra. Celma, informa que são muitos projetos na cidade e pede que que os 
representantes mantenham diálogo com esta Casa. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS 
SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) – Parabeniza os manifestantes que comparecem 
a esta Casa para debates tão importantes. Em relação à Paranapiacaba, acredita na 
importância da valorização da história de nossa cidade, através do fomento do comércio e 
turismo local. Agradece por diversos programas sociais que, preocupados com a cidade, 
cuidam da manutenção, bem como da população carente e fala que as políticas de gênero 
são importantes para essa atual gestão. Diz que são 13 secretárias que ocupam posição de 
destaque, reforçando o compromisso do governo com a mulher, inclusive já estando aberto 
ao diálogo com o grupo das mulheres. Fala de sua indicação para que a Delegacia da 
Mulher preste atendimento 24h, e que fará em nome de todos os vereadores. Finaliza 
dizendo que 60% do orçamento municipal estão nas Secretarias de Educação e Saúde, 
salientando que há muitas mulheres trabalhando nas secretarias. VEREADOR ANTONIO 
DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Concorda com o Vereador Alemão Duarte 
e solicita ao Sr. Adalberto o documento sobre a discussão que iniciou na Tribuna. Quanto ao 
programa dos Amigos da EMEIEF Marek, fala da importância de que as pessoas escutem 
também a fala dos Vereadores. Enfatiza que as entidades precisam ter o compromisso com 
esta Casa de apresentarem seus projetos aos Vereadores, facilitando a destinação de 
emendas parlamentares, pois os Vereadores não podem destinar para projetos que não 
conhecem. O Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) concorda dizendo que foi 
invertida a pauta para a Tribuna Livre e a Sra. Celma já foi embora antes da manifestação 
dos Vereadores. Sobre a política para as mulheres, comoveu-se com a fala da Sra. Sheila e 
Sra. Alexandra, concordando que é preciso dar atenção e valor para essa reivindicação. 
VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Fala de sua participação em 
reunião com o Prefeito sobre o Projeto Locomotiva, orquestra infanto-juvenil, que visa a 
trazer educação musical para ser implantado nas escolas, o que mostra a preocupação do 
Prefeito com essas iniciativas. Quanto à luta das mulheres, diz que a administração prova 
que a mulher participa da cidade, pois 78% dos nomeados são mulheres. Comenta ainda 
sobre diversos projetos que apresentou para as gestantes carentes da cidade, mostrando o 
respeito aos direitos das mulheres. Diz que o Prefeito Paulo Serra está empenhado na luta 
das mulheres. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) – 
Manifesta-se favorável a qualquer política pública que respeite os seres humanos, 
independente de raça, cor ou gênero, salientando a importância da educação familiar sobre 
o respeito. Comenta que os Vereadores são eleitos para defender os direitos da sociedade e 
é legítimo que venham a esta Casa trabalhar. Parabeniza o Sr. Adalberto e a Sra. Celma por 
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suas defesas a projetos sociais e coloca seu gabinete à disposição, pois tem o objetivo de 
conhecer todos os projetos da cidade. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE 
(PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Cumprimenta as mulheres presentes, que 
reivindicam um direito histórico e legítimo da defesa da ocupação do espaço na sociedade. 
Apresenta dados alarmantes sobre a realidade da violência contra a mulher, fruto de uma 
sociedade machista, patriarcal e homofóbica e essa manifestação trata de garantir que o 
governo atual invista em políticas públicas afirmativas na garantia de direitos das mulheres, 
não somente nomeações de cargos. Enfatiza que a Secretaria da Mulher luta contra a falta 
de informações sobre os direitos das mulheres, com um trabalho de reeducação para os 
homens formados culturalmente numa sociedade em que a mulher é objeto de uso. Registra 
que, em 2015, foram mais de 50 casos de estupro, isso precisa ser tratado com seriedade. 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Concorda com as 
falas dos Vereadores e acredita que os temas podem ser amplamente debatidos, com mais 
esclarecimentos dos representantes dos movimentos que utilizaram a Tribuna e já foram 
embora, dizendo que fará contato com a Sra. Celma sobre o projeto. Parabeniza o 
movimento das mulheres e lamenta pela provocação feita nos jornais sobre a exclusão de 
uma política pública, sem discussão prévia com as mulheres, uma conquista do ex-Prefeito 
Grana, dizendo que isso é um retrocesso no processo que já tinha iniciado na última 
administração, discordando enfaticamente da postura do atual Prefeito. VEREADOR 
EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Inicia dizendo que o 
projeto Vem Maria existe há cerca de 20 anos para inúmeras mulheres vítimas de violência, 
em uma sociedade machista, dizendo que já foi repreendido por algumas frases que proferiu 
sem perceber que era machista. Comenta que muitos conceitos estabelecidos ao longo dos 
anos precisam ser revistos, inclusive pelos homens. Parabeniza pela luta e apoia a reunião 
com o Prefeito, uma grande oportunidade de fortalecer as políticas públicas para as 
mulheres. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) – 
Parabeniza a Sra. Celma pela manifestação e comenta que esteve na EMEIEF Jardim 
Marek e é um trabalho maravilhoso, em que, além de Deus, o esporte e a música são 
caminhos para conduzir crianças e jovens ao caminho do bem. Concorda que foi uma 
displicência da gestão anterior em não fazer o cadastramento para a continuidade do 
programa, que tem o custo de R$1.280 mensais ao município. Parabeniza ainda as 
mulheres pela luta e diz que a proposta do Prefeito é cortar despesas, por conta do déficit 
dos cofres públicos, portanto vai reduzir as secretarias, mas não vai extinguir os programas, 
que receberão os recursos públicos que antes eram utilizados para pagar secretários, 
adjuntos e outros cargos, sendo atendidos pela Secretaria de Cidadania. Enfatiza que fará a 
fiscalização dessa proposta de continuidade dos trabalhos, apesar de não haver mais a 
Secretaria da Mulher. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS 
PINCHIARI) – Cumprimenta o Sr. Adalberto pela manifestação sobre a ferrovia, pois 
infelizmente Paranapiacaba padece de problemas para acesso. Informa que os 
representantes de instituições que desejam receber emendas parlamentares devem 
procurar os Vereadores para apresentar seus projetos para que possam avaliar e 
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encaminhar. Parabeniza as mulheres e diz que é colaborador voluntário de um trabalho de 
prevenção e combate ao câncer de mama, por meio de palestras e exames, o que mostra 
que é favorável às políticas públicas para as mulheres. Manifesta apoio e enfatiza que o 
Prefeito é aberto ao diálogo e garantirá a manutenção de todos os programas para as 
mulheres, independente dos partidos que a estabeleceram. Fala que o Prefeito está 
batalhando para o atendimento 24h na Delegacia da Mulher, bem como implementação do 
Centro de Referência em Defesa da Mulher em situação de violência doméstica, além do 
Projeto Mulher Cidadania, realizado por meio de vans, com equipes técnicas especializadas, 
que atenderão diretamente nos bairros. Concorda com a Vereadora Profª Bete Tonobohn 
Siraque sobre a necessidade da conscientização do homem agressor, com a Campanha do 
Laço Branco, com oficinas temáticas aos homens. Fala ainda da ampliação do atendimento 
no Hospital da Mulher, para mulheres com doenças graves e gravidez não planejada. 
Reitera que as atividades foram transferidas para a Secretaria de Cidadania e nenhum 
programa será excluído. VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS 
ZACARIAS) – Quanto à discussão sobre Paranapiacaba, afirma que lutará por melhorias 
naquela região, fomentando o turismo no local e desenvolvimento econômico, através de 
policiamento, iluminação pública e manutenção. Falar sobre as mulheres o faz lembrar de 
sua mãe, sempre batalhadora, assim como as Vereadores eleitas nesta Casa, colocando-se 
à disposição para buscar melhorias, independente do partido, pois o Prefeito está aberto ao 
diálogo com o grupo de mulheres. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) convida a 
todos para a Sessão Solene em Comemoração ao Dia dos Aposentados, a ser realizada no 
dia 22 de fevereiro, às 15:00h. Às 18h21min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PT 
PSDB SD PPS PDT PMB PMN PTB PRB PSB]. Havendo acordo de lideranças, todas as 
bancadas declinam do uso da palavra no Grande Expediente da presente sessão. Às 
18h23min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Vereador André 
Scarpino (André Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos Santos Lopes (Dr. 
Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Edilson de Oliveira Santos 
(Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Lucas Zacarias de 
Araujo (Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), 
Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e José 
Teixeira Mendes (Zezão). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 
49/16, protocolo 010701, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que denomina 
logradouros do Conjunto Habitacional Alzira Franco II. As Comissões de JUSTIÇA e de 
EDUCAÇÃO apresentaram o Parecer nº 01/17 opinando pela sua APROVAÇÃO. 
PROCESSO N.º 1.603/12 - quorum: m.s. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. APROVADOS, em bloco, a 
pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), os requerimentos 
lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do 
Plenário. Quando da APROVAÇÃO do Protocolo 855, Voto de Pesar, observou-se um 
minuto de silêncio em homenagem póstuma. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 
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Almir Roberto Cicote (Cicote) declara encerrada a sessão às dezoito horas e vinte e oito 
minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada pela presidência e pelas 
secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta.  
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